
Ortschaft Osterburg 30.09.2020 
 

Niederschrift öffentlicher Teil 
 
 

Der Ortschaftsrat Osterburg führte seine Sitzung am Montag, dem 15.06.2020, im 
Biesebad in Osterburg durch. 
 
 

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 18:35 Uhr 

Teilnehmer: 
 
Anwesend: 

Mitglied Ortschaftsrat 
Elsholz, David  
Emanuel, Ina  
Gose, Klaus-Peter  
Handtke, Michael  
Köhler, Daniel  
Matzat, Sandra  
Schulz, Thorsten  
Tramp, Wolfgang  

 
Abwesend: 

Mitglied Ortschaftsrat 
Emanuel, Jürgen  

 
 
 
 

Bestätigte Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1.  Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit 

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

3.  Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des Ortschaftsrates vom 
11.05.2020 

4.  Einwohnerfragestunde 

5.  Informationen des Ortsbürgermeisters 

6.  Zuarbeiten Amtsblatt 

7.  Anfragen und Anregungen 

 

 



2 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einberufung und Beschlussfähigkeit 

 
Herr Gose eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest. Es sind 7 OR-Mitglieder anwesend. Als Gäste werden 
Familie Bach, Herr Frank vom Ordnungsamt, Herr Köberle vom Bauamt und Frau 
Hoppe von der Volksstimme begrüßt. 
 
 
 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
 
Der Ortsbürgermeister möchte den TOP 9 unter den TOP 13 schieben. Der 
Änderungsantrag wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des 

Ortschaftsrates vom 11.05.2020 
 
Die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des Ortschaftsrates vom 
11.05.2020 wird mit 6 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung genehmigt.  
 
Herr Handtke betritt das Biesebad gegen 18:30 Uhr. 
 
 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 
Ein Einwohner aus Calberwisch erhält das Wort. Es geht um die Windkrafträder in 
seiner Ortschaft. Er bittet den Ortschaftsrat Osterburg um eine Höhenbegrenzung 
Dieser Windkrafträder und um Aufnahme bzw. Einarbeitung in den 
Flächennutzungsplan. Seinen Aussagen nach ist ein Austausch von 5 Windrädern 
geplant, die von 100 Meter auf über 200 Meter erhöht werden sollen. 
Herr Köberle sagt dazu, dass sich die Ausschüsse nach der Sommerpause mit 
diesem Thema beschäftigen werden. Die Verwaltung wird dazu einen Vorschlag 
erarbeiten. 
 
Herr Schulz fragt, ob es dabei zu einer höheren Belastung für die Anwohner kommt. 
 
Herr Elsholz hat dazu auch Bedenken. Er erläutert das Repowering, welches besagt, 
alte Kraftwerksteile zur Stromerzeugung durch neue Anlagenteile mit höherem 
Wirkungsgrad zu ersetzen, wobei die alten Anlagen weiterverwendet werden sollen. 
In Düsedau ist es so, dass 5 kleinere Windkrafträder durch 4 höhere Windkrafträder 
ersetzt werden. In Erxleben ist das Verhältnis 1:1. 
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Der Einwohner meint, dass der Schallpegel bei höheren Windkrafträdern größer sei. 
Er befürchtet eine höhere Lärmbelästigung. Es gibt Richtlinien, die an Dezibel nicht 
überschritten werden dürfen. Herr Märker hätte dazu gern eine Regelung im 
Flächennutzungsplan. 
 
Herr Tramp fragt, welche Konsequenzen die höheren Windkrafträder haben. 
Er ist dafür, dass es eine Höhenbegrenzung gibt und dass die ausgewiesenen 
Flächen nicht erhöht werden dürfen.  
 
Herr Schulz schlägt vor, einen Experten dazu einzuladen, um seinen Kenntnisstand 
zu erweitern. 
 
Herr Elsholz sagt, die Anlagen werden nicht lauter, sondern durch die Höhe wird die 
Lautstärke viel weitergetragen. Wir sollten festschreiben, die Anlagen nicht mehr zu 
erweitern. 
 
Herr Gose bedankt sich bei dem Einwohner und äußert noch einmal, dass der 
Ortschaftsrat Osterburg alle Anliegen der Einwohner sehr ernst nimmt. 
 
 
 
5. Informationen des Ortsbürgermeisters 
 
In der letzten OR-Sitzung fragte Frau Matzat nach dem Unterschied einer Anhörung 
und einer Kenntnisnahme. 
Herr Gose erklärt, dass alle Ortsbürgermeister des Landes Sachsen-Anhalt nicht 
mehr in die Bedrängnis kommen, diesen Unterschied zu erklären. Es wird nur noch 
Anhörungen geben. 
 
Es gab eine Anfrage von Herrn Emanuel zur Rolle Herrn Huchels im und zum Dritten 
Reich. Herr Gose hat dies noch einmal durch Herrn Hoche prüfen lassen. Laut 
Schreiben vom 13.06.2020 gibt es keine Erkenntnisse zur Zugehörigkeit Herrn 
Huchels. 
 
Herr Schulz möchte, dass auch die Stadt Osterburg als Spargelzuchtstadt gewürdigt 
wird. Auch Herr Gose ist dieser Meinung. 
 
 
 
6. Zuarbeiten Amtsblatt 
 
Es gibt keine Zuarbeiten. 
 
 
 
7. Anfragen und Anregungen 
 
Am 16.06.2020 werden Herr Schulz und Herr Köhler die Platten an den einzelnen 
Stelen vor der Lindensporthalle und auf dem August-Hilliges-Platz anbringen. 
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Familie Bach und Frau Hoppe verlassen das Biesebad bzw. die OR-Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
gez. Klaus-Peter Gose       gez. Ina Emanuel 
 
Klaus-Peter Gose Ina Emanuel 

Vorsitzende/r Protokollant 
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